

nuel Belmonte, en el Barrio alto; puestó que el Sr. D. Guillermo Hall en su Comunicado inserto en el núm. 4189 del periódico que V. dirige, se nos viene con una acusacion al Cuerpo de Zapadores Bomberos, por haber llegado tarde al lugar del siniestro, por no haber querido trabajar algunos individuos del Cuerpo y por haber echado abajo algunos techos de la casa incendiada, con lo cual se establecieron corrientes de aire para avivar la combustion.

El Sr. D. Guillermo Hall, con su celo recomendable y con sus inestimables prendas, que soy el primero en reconocer, no se ha parado á reflexionar que naturalmente pudo él ser el primero en acudir al lugar del siniestro, por que desde su casa fué el primero que vió el incendio mucho antes de que pudiera darse el aviso por la campana, debido sin duda á que el torrero de San Sebastian se negó absolutamente á dar la señal sin previo mandato del Sr. Cura Párroco, sobre lo cual me he dirigido al Sr. Gobernador Eclesiástico de este Obispado. Y cuando llegó el aviso al Parque y dió la Catedral las campanadas de reglamento, á pesar de la distancia al Barrio alto, á los 10 minutos precisamente estabau preparadas las bombas en frente de la casa incendiada. Ciertamente que andaba mal el servicio de agua; pero esto es debido á que no han quedado en el Parque mas que ocho cubos de los 42 que teniamos, habiéndose llevado los demás el Capitan del vapor *Wallachia* y cuáqu era comprendér lo que son ocho cubos para alimentar dos bombas que arrojan inij cuartillos de agua por minuto.

El Sr. Hall ignora que el cuerpo de bomberos se compone de cinco brigadas y que cada una tiene su respectiva aplicacion estando prohibido que los individuos de la una funcionen en los deberes de otra.

De aqui la estrañeza del Sr. Hall al ver que algunos bomberos estaban parados; porque estos pertenecian á la Brigada de *Cerco*, y era su deber esclusivo dejar espacio franco para que las demás secciones funcionasen con toda libertad y custodiar los efectos que se iban salvando del incendio.

En cuanto al derribo de los techos fué de absoluta necesidad hacerlo así en dos de las habitaciones de la casa y despues de apagado el fuego, porque calcinadas las maderas y tablazon y teniendo precision de entrar para sacar la piqueta que habia en ellas se corria el inminente peligro del hundimiento lo cual hubiera ocasionado desgracias personales que lamentar.

Creo haber dejado contestadas todas las apreciaciones que son del público conocidas en los dos siniestros de que vá hecha referencia; y reiterando á V. las gracias por su bondad tengo el gusto de repatirme su atento y S. S. Q. S. M. B. José Spencer.

GACETILLAS.

A nuestras paisanas.—Nuestro colega «El Imparcial» en su número del 27 del pasado Febrero, invita al vecindario de Madrid en un bien escrito artículo, á que ejecute uno de los muchos medios por los cuales puede asociarse á la patriótica y caritativa empresa de aliviar los sufrimientos de nuestros valientes soldados, que defienden en el Norte la libertad y el órden.

Hé aqui uno de sus párrafos: «En primer lugar, nos atrevemos á dirigir una excitacion á la inagotable ternura de las madrileñas, para muchas de las cuales sabemos que es innecesaria. á fin de que preparen con la delicadeza y esmero que las distingue hálsamo, hilas, trapos, apósitos y cuantos vendajes ha i ventado la cirujia para curar las heridas.»

Y luego en otro párrafo añade: «Una tarrina de carne Liebig, una botella de vino para el convaleciente; comestibles frescos, vinos, tabacos, ropa blanca y de abrigo, para el que medio desnudo y bajo las inclemencias del tiempo representa á la pátria en un puesto de peligro, todo debe considerarse bueno; que no la cantidad ni la calidad ni el precio, han de dar valor á estos objetos, sino la voluntad y el deseo.»

Iguales invitaciones hacen los demas periódicos del resto de las capitales, y su vecindario dando una prueba de su patriotismo, secunda estos deseos.

Ahora bien; á la vista de tal pers-

pectiva, no pueden estar indiferentes los habitantes de esta poblacion: este pueblo no puede permanecer impassible: el vecindario de la heroica Almería no ha demostrarse sordo al grito de la pátria, cuando esta demanda el sacrificio de sus hijos y el concurso de todas las fortunas.

Asi pues en su nombre pelimos á nuestras paisanas imiten la conducta de sus compañeras de Nacion; los remedios que «El Imparcial» suplica facil-te el pueblo de Madrid es tambien lo que nosotros reclamamos del patriotismo de nuestros paisanos.

Obramos por nuestra propia cuenta: á nadie hemos consultado este paso, pero sin embargo al rogar lo que queda manifestado, igualmente diremos que estos auxilios los manden al Sr. Gobernador de la provincia ó á nuestra redaccion pues que cuidaremos de entregarlos á este, para que los envíe á su destino.

Anteayer llegó á esta capital en el correo, de paso para Alhama, el Sr. D. Nicolás Salmeron y Alonso Presidente que fué de la última Asamblea, habiendo salido á despedirle hasta dicho pueblo un considerable número de amigos.

Las siete plagas de España.—La emponañada, el lujo, el tabaco, la política, el amunbrado, las suagras y los gorriones.

A propósito de lo que dijimos en uno de nuestros números, respecto á los rótulos de las calles, diremos que al hacer ayer la pesaña del incendio acaecido en el domingo, dijimos habia ocurrido el barrio alto, mas no hubo un letrero que nos demostrara el verdadero nombre de aquella calle.

En ningún estanco de esta Capital hay tabaco, así es que los fumadores tienen con pesar que dejar su costumbre.

Ignoramos las causas que nos ponen en tal situacion, por supuesto que para lo que vale...

Al Liceo, al Liceo.—Hem s tenido el gusto de ver la exposicion de figuras y cuadros al ó en que se hallan en el antiguo Liceo, y que con justicia han merecido los elogios de los periódicos de las primeras capitales de Europa, donde estos trabajos han encontrado la mejor acogida.

La coleccion es de lo mas selecto que hemos visto y los personajes que en dicha exposicion figuran no pueden tener mejor parecido.

Además hay otras preciosas vistas de ciudades notables que se verán por medio de cosmorama.

Ya iremos anunciando las variaciones que hagan en cada semana.

Los amigos.

¡Los amigos se van!... frase terrible que es una gran verdad; ya no queda ni un prógimo que sea un amigo leal.

Yo tuve tres; el uno era apreciable, chico de buen humor me llamaba su amigo, y me tenia un odio... de piston.

El otro me juraba que su vida la perdía por mí, y me pidió diez duros cierta noche... ¡seria galopin!

El tercero estudió primeras letras conmigo en Santander y ahora que es personaje (sic) me dice «no le conozco á usted.»

¡Los amigos se van! ¿quién es el hombre que lo puede negar? ¿Quién es ese fenómeno que afirma que existe la amistad?

Yo no creo que existan los amigos mas todo puede ser, Si sabe usted lector de alguno bueno, remítamelo usted.

Dice «El Imparcial».—En las actuales circunstancias merece colocarse en lugar preferente la siguiente noticia: «Se han dado las órdenes oportunas para que el 2 del próximo marzo se abra el pago á las clases activas y pasivas que cobran por la Tesorería central y hoy debe publicarse el anuncio la *Gaceta*»

Nosotros debemos colocar esta otra. Las clases pasivas de esta provincia hace siete meses que no cobran un cuarto.

Alfalfa. Un periódico neo, de Madrid, dice que sus correligionarios de Roma están furiosos porque se há ma-

chado quitar la yerba que crecia al pié de los muros del coliseo.

Se comprende.

Balada.

¿No ves las flores inclinar su tallo á impulso de las auras mientras que bañan la corola altiva en la corriente placida? ¿No ves del sol los rayos seductores y las tintas del alba? ¿No ves en fin la luna por la noche? pues... ¡cómprate unas gafas!

ALCALDIA POPULAR de Almería.

Resúmen de la cuenta municipal del mes de Enero de 1874.

Table with columns: CARGO, Ptas, Cént. Existencia anterior: 32.842 24. Id. en fin de la ampliacion del año económico de 1872 á 1873: 213 75. Cobrado por Impuestos establecidos: 23.123 81. Id. por extraordinarios: 23.123 81. Id. por recursos legales: 23.123 81. Total: 56.179 80.

DATA.

Table with columns: CARGO, Ptas, Cént. Satisfecho por el capitulo de beneficencia: 552 61. Id. por el de seguridad: 14.52 46. Id. por el de policia Urbana: 3.715 27. Id. por imprevistos: 6.634 21. Id. por el de obras públicas: 467 11. Id. por el de Ayuntamientos: 3.298 48. Id. de correccion pública: 9 25. Id. por el de cargas: 2.886 87. Total: 19.016 26.

DEMOSTRACION.

Table with columns: CARGO, Ptas, Cént. Existencia en papel: 37.163 54. Almería 31 de Enero de 1874.—El alcalde, Antonio Campoy.—El Secretario, Gabriel M. de Guarda.

Santo del día.

Miércoles 4.—S. Eusebio, mr. Sale el sol á las 6:30 de la mañana, pónese á las 5:55 tarde. Luna llena á las 8:15 de la noche.

Efemérides.

1531. Casamiento de doña Leonor de Austria con el rey Francisco I de Francia.

Alcaldía =Arbitrios Municipales.

Recaudado en el día 3.

Table with columns: Ptas, Cént. Centro de Granada: 241 74. Id. del Puerto: 463 62. Id. de la Vega: 52 36. Total: 757 72. Almería 4 de Marzo de 1874.—Campoy.

Registro civil.

Table with columns: Ptas, Cént. Inscripciones del día 3 de Marzo. Casados: 1. Nacidos.—Varones: 3. Id.—Hembras: 3. Fallecidos.—Hombres: 2. Id.—Mujeres: 2. Id.—Párvulos: 2.

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del día de ayer

- De Garrucha, laud San Antonio, patron Sebastian Real, con porte de mineral. De Málaga, escampavia Alarma, id. Francisco Moril a. con su equipo. De id., místico Enriqueta, id. Domingo Marques, con efectos. De Garrucha, laud Tres Hermanos, id. José Tonda y Ors, con mineral.

Buques despachados.

- Para Málaga, laud Carmen, patron Francisco Vargas, en lastre. Para Algeciras, id. Joaquina, id. Rafael Pous, en lastre.

GRANDIOSA EXHOSICION

de Pinturas al óleo y vistas en celebridades contempórneas, en el Liceo de esta Ciudad.

Vistas sorprendentes de los edificios más notables de la Comuna y de las batallas de la guerra franco-prusiana, y vistas magníficas de cristal de las ruinas de París y de todos los paises, no mentados, museos, capta es más notables del globo; espectáculo sin rival y nunca visto en Europa, y que nada dejará que desear á las personas que nos favorezcan con su visita, teniendo que advertir, que dicho espectáculo, en las capitales que se ha exhibido, como París, Londres, Lisboa, Madrid, Roma, etc., etc., ya entrada ha sido siempre una peseta, y podemos afirmar, que en todas partes donde hemos tenido el honor de presentar este espectáculo, ha paralizado por completo las tareas teatrales.

Nombres de las celebridades contemporáneas actuales sacadas del natural.

Mr. Thiers, presidente de la República francesa. Leon Gambetta, Julio Favre. El general Duval, fusilado por el general Vinoy. La hermosa cantinera comunera, fusilada el 16 de mayo. La comunera Teresa. La comunera María. La comunera Carolina. La comunera Sofi. La comunera Lucía. El malograo Arzobispo de París, fusilado el 21 de Mayo en compañía de cinco sacerdotes más, en la prision de la Roquette, pronuncia de las sublimes palabras de «DÍOS OS PERDONNE HERMANOS MIOS, DEL CRIMEN QUE VAIS A COMETER» el mariscal Mac-Mahon, vencedor de la Comuna. El general Donay, Victor Hugo, la admiracion del mundo civilizado. La heroína comunera Luisa Michel, institutriz, procesada el 16 de Diciembre de 1871 á la pena de deportacion en un reducto fortificado; el proceso está de manifiesto al público. El general Faidherbe. El intrépido general Garibaldi. El rey Guillermo de Prusia. El grandiponómico Bismark, el general Moulke, prusiano. El príncipe Hohenzollern Sigmaringen. El pacificador de España, general Espartero, tan bravo como honrado. El general O'Donnell, El marogrado general Prim. Castelar El venerable Pio IX. El conde Chambord, pretendiente al trono francés. D. CARLOS DE BORBON y su esposa. La emperatriz de Rusia. Gran coleccion de cuadros al óleo nacara los, representan los principales edificios incendiados por los comuneros de París, con una naturalidad sorprendente; entre ellos se vera el horroroso fusilamiento de Mr. Darboy, Arzobispo de París. Tambien se verá á la completísima perfeccion, cuadros en cristal de Bohemia, representando las capitales siguientes: París, Venecia, Burgos, Segovia, Nueva-York, etc., etc. Tambien se verán los grandes combates y batallas libradas durante la guerra franco prusiana, y los verdaderos episodios y combates de la Comuna, librados contra el gobierno de Versalles.

Se vé tambien la conluccion al caldoso de doña Mariana Pineda, de Granada.—Estará de manifiesto por solo ocho dias.—Entrada general 2 rs.

TRASPASO.

Se hace del Café situado en el Paseo del 30 de Julio número 9, en el cual darán razon.

VENTA.

Se vende en pública subasta una casa de planta baja, situada en la calle del Gran Capitan, término de Almería, marcada con el número 21, valorada en 820 rs. cuyo remate tendrá lugar el día 7 del actual á la una de la tarde en la Notaria de D. Mariano de Toro.

CAFE DE LOS AMIGOS.

Administracion vieja.

Gran funcion para hoy de Zarzuela y verso.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.